

Procès-Verbal du Conseil d'école n°3 - Mardi 20 Juin 2023 - 18h15

Présents :

Directrice	Mme PRINCIVALLE (<i>Présidente du Conseil</i>)
Enseignants Maternelle	Mmes CHAUDESAIGUES, SARTIN, KHELLAFI, KRIM
Enseignants Élémentaire	Mmes, MORIAMEZ, BOVINELLI, LE JOLY, FISCHER, HOFMANN, HAMEL M. ETIENNE
Parents représentants	Mmes DROUET, AMALAKH, LEFEVRE, PERROT, BERGALA, DELAVAZE, MANIOC, MUNERET, GERVAIS et Mme ANTONIN (suppléante)
Mairie /Élue	Mme CHASSIN
D.D.E.N.	Mr FAURE

Excusés / Absents :

I.E.N.	Excusé : Mr LE PORS
Infirmière scolaire	Excusée : Mme DOGI
Enseignants	Excusées : Mme MERRIEN et Mme DROUSSENT
RASED	Excusées : Mmes PARLOUER et PICARD LANG et Mr GOMES
Mairie/ ATSEM	Excusées : Mmes COLIN, HOCINI, LUCIANO
Mairie /Responsables des temps périscolaires	Excusées : Mmes ANDRESO et TAILLARDA
Parents représentants	Mmes JEANNEL, KHOUDOUR, BOSQUET et Mr EDAH + Mr Muneret (suppléant) + Mr Konte (suppléant) + Mme Slimani (suppléante) + Mme Abere (suppléante)

Ordre du jour :

- *Bilan des périodes 4 et 5 ;
- *Projets pour terminer cette belle année sur le thème des Jeux Olympiques ;
- *Bilan de l'organisation des APC ;
- *Bilan du stage CM1/CM2 proposé en Avril 2023 ;
- *Bilan des actions du Rased;
- *Bilan des actions de la commune et projets à venir ;
- *Bilan des exercices du PPMS ;
- *Bilan des évaluations de nos élèves de GS réalisées fin Mai 2023 ;
- *Accueil de nos futurs élèves de PS ;
- *Accueil de nos futurs élèves de CP ;
- *Le passage au collège de nos élèves de CM2 ;
- *La rentrée du 4 Septembre 2023 ;
- *Bilan de l'année scolaire 2022-2023.

1. Bilan des périodes 4 et 5 :

Mme Princivalle rappelle toutes les actions mises en place pendant les périodes 4 et 5 : *La P'tite émission, Les sorties avec les bus de la commune, Les sorties à la résidence Georges Pompidou, au Conservatoire, au Sax et au Pandora, L'initiation au tir à l'arc par l'entraîneur du CLOCA, L'initiation à la boxe par l'entraîneur de Bo'Boxing, La participation à la Semaine Olympique et Paralympique, Les conseils des élèves, Le vote au prix des Incorruptibles, The Saint Patrick's day, La fête des 100 jours, La semaine de résidence de l'artiste plasticienne et le vernissage, la fête des parents, La visite du collège par les CM2, La participation aux Foulées scolaires, Le festival Ultrazik à l'école, La remise des LSU et des CSA du 2^{ème} semestre...*

- Il y aura eu 9 p'tites émissions dans l'année. Tous les élèves ont pu y participer. C'est une action très positive qui fait progresser les élèves en expression orale et qui est très appréciée par toute la communauté éducative mais qui nécessite un adulte dédié (Mme Princivalle) et un matériel emprunté à Canopé78. Ce matériel est empruntable uniquement sur deux périodes. Aussi, il n'est pas possible de faire une P'tite émission hebdomadaire tout au long d'une année scolaire. Cette action sera certainement reconduite l'année prochaine dans le même format.
- Il y aura eu 13 sorties organisées avec le bus de la commune : les enseignants remercient les parents bénévoles accompagnateurs. Chaque classe a pu sortir au-moins 2 fois pour des sorties en lien avec les projets de l'école.
- Il y a eu un atelier d'apiculture proposé aux 4 classes de CP/CE1 au Centre Georges Pompidou avec un concours de dessin que la classe de Mme Moriamez a gagné. Chaque enfant de cette classe se verra offrir, par M. le Maire, un pot de miel avec l'étiquette dessinée par leur camarade.
- Il y a eu un atelier de présentations d'instruments au Conservatoire proposé aux 9 classes d'élémentaire. Les maternelles n'ont pas pu participer.
- Suite du concours du sapin recyclé gagné par l'école : chaque classe s'est rendue au Pandora pour assister à une séance de cinéma. Les enseignants ont choisi les films pour pouvoir les exploiter en classe.
- Chaque classe est allée au-moins une fois au Sax et une fois au Pandora ;
- Certaines classes se sont également rendues à la Médiathèque.
- Tous les élèves du CP au CM2 ont pu assister à une initiation au tir à l'arc avec le CLOCA Tir à l'arc ;
- Tous les élèves du PS au CM2 ont pu assister à une initiation de boxe avec l'association Bo'Boxing ;
- Tous les élèves du CP au CM2 ont pu participer à la Semaine Olympique et Paralympique. Grâce au CLOCA, au club de rugby et aux éducateurs sportifs, les élèves ont pu découvrir de nombreux sports ;
- Il y a eu 2 conseils des élèves. C'est une action très pertinente mais qui ne peut se tenir que deux fois par an. Cette action sera reconduite.
- Tous les élèves de la PS au CM2 ont pu participer au prix des incorruptibles : cette action financée partiellement par la caisse des écoles est très pertinente malgré le coût. Pour les cycles 1 et 2, tous les élèves ont pu découvrir tous les livres car les enseignantes lisent les livres en classe mais cela a été plus compliqué pour les cycles 3 car les livres sont plus longs à lire. Action qui peut être reconduite l'année prochaine pour les cycles 3 si l'équipe trouve une solution pour obtenir plus de livres. L'an prochain sera organisé également le Festival du Livre. Les représentantes proposent également de vendre des livres « recyclés » pour enrichir la coopérative de l'école et permettre la reconduite de la participation au prix des Incorruptibles.
- PLR : plusieurs actions ont été proposées en anglais à l'école tout au long de l'année. Il a été célébré en Mars The Saint Patrick's day qui a rencontré un franc succès. L'équipe remercie les parents qui se sont investis dans ce temps fort. Une rencontre avec les CM2 de Joliot Curie a été organisée. Les élèves ont pu se rencontrer en faisant des jeux en anglais, de la danse et un goûter.

- La Fête des 100 jours a été célébrée par tous les élèves de GS et de CP ; il y a eu un goûter organisé à l'école avec les GS de Desnos.
- La Semaine de résidence de l'artiste plasticienne avec vernissage : l'artiste était très pédagogue, elle a mené un atelier avec chaque classe de la maternelle au CM2. Les enfants ont tous créé quelque chose, le vernissage a eu beaucoup de succès (70% de fréquentation). Suite à cet engouement, nous organisons la soirée du 6 Juillet...
- La visite du collège par les CM2 : très bon moment, très bon accueil avec des petites rencontres sportives. Ces actions et la liaison avec le collège devraient se renforcer.
- Participation aux foulées scolaires : c'est un événement très attendu qui permet de rencontrer, dans une ambiance sportive, les autres écoles. Les enseignants avaient anticipé et avaient débuté les séances d'endurance début Mai. Aussi l'annonce tardive n'a pas posé de problème d'organisation à l'équipe. Les élèves, comme les enseignants, sont impatients d'avoir les résultats. Nous remercions les parents pour leur mobilisation dans l'accompagnement lors de cet événement.
- Le festival Ultrazik à l'école, dans le cadre du partenariat avec le Sax : concert dans l'école pour les classes de CM, très bon enthousiasme des élèves pour ce projet.
- Les premiers œufs de nos poules : L'équipe remercie tous les parents qui ont participé généreusement à la coop de l'école et qui ont donc permis de financer ce projet « de l'œuf à l'œuf ». Toute l'équipe remercie également l'équipe du périscolaire et spécialement l'animateur Yannis qui ont activement contribué à la faisabilité et à la réussite de ce projet. Les coqs sont bien partis dans une ferme à la campagne pour pouvoir chanter à leur guise tous les matins. Les 3 poules vont passer l'été à l'école. Un planning va être établi pour s'en occuper.
- Remise des LSU du 2^{ème} semestre et des CSA sur une période de 2 semaines. Certains enseignants vont les imprimer et demander aux parents de les signer, d'autres vont proposer de les consulter et les signer en ligne. Les familles des enfants en difficultés scolaires seront reçues par les enseignants, pour encourager un accompagnement par les parents pendant l'été pour préparer la rentrée (lecture régulière, etc.).

Mme Princivalle remercie tous les partenaires qui ont permis la mise en place de toutes ces actions. Les élèves (et leurs parents) ont participé avec plaisir et bonne humeur aux différentes actions de l'école. Elle rappelle que toutes ces actions sont notées à l'avenant du projet d'école et qu'elles ont pour objectif principal de permettre aux élèves de mieux apprendre ensemble. Elles visent la réussite de tous et l'installation d'un climat bienveillant et chaleureux. Toutes ces actions font l'objet de billets publiés sur le site Internet de l'école. Mme Princivalle précise que le site de l'école est consulté environ 60 fois par jour. Chaque P'tite émission est écoutée environ une centaine de fois. La dernière note de rentrée a été consultée 175 fois. Chaque action a un bilan très positif. Mme Princivalle rappelle que la remise individuelle des livrets et des carnets de suivi du 1^{er} semestre n'a pas été simple. Les enseignants ont réussi à rencontrer tous les parents de leurs élèves mais au prix de nombreuses relances et de patience. Ce temps de remise est une action pédagogique importante dans cette école. Il est indispensable que les parents et les enseignants puissent échanger et accompagner au mieux chaque élève. Mme Princivalle espère que les parents seront plus respectueux des jours et des horaires des rendez-vous pour la remise des livrets du 2^{ème} semestre qui a débuté aujourd'hui. Les enseignants n'ont pas à attendre, relancer, insister pour rencontrer les parents.

Mme Drouet tient à remercier l'équipe pour la mise en place de toutes ses actions et la gestion de leur communication. Un questionnaire remis aux parents d'élèves a permis de noter que toutes ces actions sont très appréciées et encouragées.

2. Projets à venir pour terminer cette belle année scolaire organisée autour de thème des Jeux Olympiques

Mme Princivalle présente toutes les actions programmées jusqu'au 7 Juillet 2023 :

La suite des remises des LSU et des CSA, Le spectacle « écran total » à la Maison des Jeunes pour les élèves de CM2 proposé par l'infirmière scolaire, La journée de l'Olympisme, La cérémonie de passage des Cm2 au Collège offerte par M. Le Maire au Sax, Les portes ouvertes des futurs PS, les rencontres sportives GS-CP, Les portes ouvertes des futurs CP, les Olympiades, Le tournoi de hand des Cm1 de la commune, La soirée de l'Olympisme, Le goûter des anciens, La haie d'honneur, Le calendrier scolaire à respecter jusqu'au vendredi 7 Juillet 2023 inclus ;

- Spectacle écran total, proposé aux CM2 à la maison des jeunes : sensibilisation sur les temps d'écran. Suivi l'après-midi avec un débat avec les acteurs, dans l'école.
- La journée de l'Olympisme, le 23 Juin 2023, remise d'un diplôme et de l'autocollant officiel de la journée de l'olympisme.
- Rencontre avec Mr le Maire pour le passage des CM2 au collège, le 23 Juin : chaque élève recevra une calculatrice.
- Les portes ouvertes des futurs PS, le 24 Juin.
- Rencontre sportive GS-CP, rencontre sportive le 29 Juin matin avec pique-nique, au stade de Desnos. Les CP feront des cadeaux « pédagogiques » aux futurs CP.
- Portes ouvertes des futurs CP de l'école maternelle Robert Desnos (14 élèves), le 1 er Juillet. L'équipe va associer les grands frères et grandes sœurs scolarisés dans l'école pour accueillir ces futurs CP.
- Les Olympiades de Jouvét (rencontres sportives + la fiche dictée de l'école + la fiche Problèmes de l'école).
- Tournoi de hand des CM1 inter-écoles.
- La soirée de l'Olympisme, le 6 Juillet. Les parents sont sollicités pour gérer les stands : pour participer sur le stand, il faut être à deux : un parent/un enfant. Entrée par la rue des champs. Les représentants pourraient tenir le stand boissons/gâteaux et un stand de vêtements oubliés. 1 euro le vêtement et ce qui restera partira aux secours populaires. Il y aura un stand de boxe, l'école sera fermée, tout se passera dans la cour.
- Le goûter des anciens, le 7 Juillet : les CM2 ont écrit des cartes postales aux anciens CM2 pour les inviter. C'est un temps d'échanges et de retrouvailles très sympathique.
- La haie d'honneur : les GS entrent en CP et les CM2 partent vers le collège ; un temps convivial très symbolique.
- Le dernier jour de l'école est bien le vendredi 7 Juillet 2023 ! Mme Princivalle rappelle que le calendrier scolaire national est à respecter jusqu'au 7 Juillet : tout enfant qui partira plus tôt sera signalé à l'Inspecteur. Mme la directrice rappelle que tous les parents sont soumis à une obligation d'assiduité.

Madame Princivalle précise que toutes ces actions feront l'objet de billets publiés sur le site Internet de l'école. Elle remercie par avance tous les partenaires qui vont permettre l'organisation et la réussite des toutes ces actions pédagogiques. Elle précise que la soirée olympique ne pourra être organisée qu'avec une forte mobilisation des parents.

3. Bilan de l'organisation des APC des périodes 4 et 5:

Les Activités Pédagogiques Complémentaires sont un module de 36 heures annuelles qui anticipent, prolongent et accompagnent les apprentissages des élèves. Elles permettent aux enseignants de proposer aux élèves des activités que le contexte des 24 heures d'enseignement en classe entière limite (manque de temps, conditions propices, lieux diversifiés, nombre d'élèves...). Chaque enseignant peut choisir ses élèves, ses jours et ses horaires pour organiser ses APC. Chaque parent doit autoriser la participation à ces temps d'APC. Mme Princivalle précise que tous les élèves ont participé à un temps d'APC, cette année

4. Bilan du stage de réussite d'Avril et projet du stage de réussite d'été :

Il y a eu un stage organisé en Avril 2023. 6 élèves de CM ont pu y participer. Leurs enseignants soulignent que ces élèves ont vraiment bien progressé pendant le stage et ont pu terminer plus en réussite leur année scolaire. Mme PRINCIVALLE insiste sur la pertinence de ces stages que chaque enseignant peut proposer à certains élèves pour les mettre en réussite. Les familles sont invitées, lorsqu'elles sont sollicitées, à bien réfléchir avant de donner leur décision. Il y aura 7 places au prochain stage d'été qui se déroulera pour les élèves de CM, il aura lieu du lundi 28 août au jeudi 31 août de 9h à 12h à l'école Irène Joliot-Curie. En attendant les documents, les enseignants de CM ont déjà informé les parents des élèves concernés pour s'assurer de leur participation et de leur assiduité et surtout leur rappeler la chance de pouvoir en profiter...

4-Bilan des actions du Rased mises en place:

• Le R.A.S.E.D. : (= Réseau d'Aides Spécialisées aux Élèves en Difficulté)

Sur notre école, il y a 3 membres du RASED qui travaillent en étroite collaboration avec l'équipe enseignante pour les aider à accompagner au mieux leurs élèves en difficulté sur le temps scolaire. Ils interviennent également auprès d'autres écoles de la circonscription.

Mr GOMES qui est enseignant spécialisé chargé de l'aide à dominante relationnelle a accompagné 5 classes en coanimations, des conseils de maîtres (GS-CP-CE1) et 2 élèves de CP en individuel. L'équipe tient à le remercier pour son soutien tout au long de l'année.

Mme PICARD qui est enseignante spécialisée chargée de l'aide à dominante pédagogique est intervenue plus particulièrement auprès des élèves du CP au CE2. Elle a accompagné 5 classes en coanimation, des conseils (GS-CP-CE1) et deux élèves en individuel. L'équipe tient également à la remercier pour son soutien tout au long de l'année.

Il y a également la psychologue de l'Éducation Nationale, Mme PARLOUEUR, qui a assisté l'équipe et qui est intervenue auprès des enfants et de leurs familles. Elle a assisté à toutes les équipes éducatives (une cinquantaine a été organisée pendant cette année scolaire par Mme Princivalle) et elle a rencontré de nombreuses familles. Elle nous quitte pour un départ en retraite bien méritée, mais elle va bien nous manquer. Nous ne pouvons que la remercier pour son soutien tout au long de ces dernières années. Mme Princivalle précise qu'elle va prochainement rencontrer sa successeure pour s'assurer d'une bonne liaison des élèves.

5-Bilan des actions de la commune :

Mme Princivalle présente toutes les actions mises en place avec la collaboration de la commune en remerciant Mme Chassin pour son investissement : *Les délégués du CMJ ; Max, l'intervenant en allemand ; Les ateliers « jardinage » (intervenant et matériel) ; Les deux projets subventionnés par la caisse des écoles ; Les travaux à venir ; L'équipement informatique de l'école (VNI dans toutes les classes + classe mobile composée de 15 tablettes depuis la rentrée de Janvier 2023) ; La participation au prix des Incorruptibles avec l'aide de la Médiathèque, Organisation de la SOP, des Foulées scolaires et du tournoi de hand des CM1 (logistique et éducateurs sportifs) ; La patinoire d'hiver ; Le concours du sapin recyclé ;*

Les effectifs prévisionnels pour la rentrée de Septembre 2023 ; La cohérence de la carte scolaire et des dérogations avec la création du groupe primaire Louis Jovet ; La cérémonie du Coup de Pouce et du Clas ; Les actions du périscolaire (comme la gestion du poulailler) ; La cérémonie de passage des Cm2 au Collège au Sax.

- Les Actions du CMJ : il serait intéressant de travailler plus avec les délégués du CMJ toute l'année car les élections sont organisées mais ensuite on perd le fil. C'est dommage. Mme Chassin explique qu'il y a un manque d'animateurs.
- Max l'intervenant en allemand (Il a assisté Mme Hofmann tous les mardis de 13h30 à 14h30) : nous sommes très enthousiastes par son intervention mais il repart. Max a également été très ravi de cette action. Il devrait y avoir un successeur.
- Ateliers jardinage : Freddy a demandé à changer de mission et a rejoint le service technique. Les ateliers jardinages seront maintenus malgré tout mais gérés par les enseignantes et la coopérative de l'école.
- Deux projets subventionnés par la caisse de l'école : le projet *du Modelage au Vernissage* et le projet de *participation au prix des Incorruptibles*. Mme Princivalle précise que l'équipe va organiser d'autres projets pour la prochaine année scolaire et la Caisse des écoles sera encore sollicitée. Mme Princivalle remercie bien évidemment la Caisse des écoles qui permet à l'équipe d'engager des projets plus ambitieux.
- Sorties bus : Toute la communauté apprécie ces sorties et mesure sa chance de pouvoir en profiter. Pourtant, Mme Chassin précise qu'une loi en 2024 va interdire aux bus de la ville d'aller dans Paris sauf pour les bus électriques et les bus hybrides. Question : est-ce que du coup, la limite des 60 km peut être levée ? Mme Chassin a répondu en séance qu'elle découvre cette règle des 60 km. Quoi qu'il en soit, pour 2023/2024 rien ne change.
- Equipements informatiques : tout se passe très bien, les classes mobiles marchent bien ainsi que le logiciel génération 34 installé sur les pcs.
- La participation de la Médiathèque au prix des Incorruptibles : à reconduire mais il faudrait plus de livres des sélections des CM à emprunter ou à lire sur place.
- La participation à la SOP : C'était vraiment très très bien. Cette action sera sans doute reconduite surtout que l'école a le label JO 2024.
- La participation aux Foulées scolaire : l'organisation était trop improvisée, il faisait trop chaud, les animateurs étaient peu courtois. Certains ont mal parlé aux enseignants devant les enfants sauf le vendredi après-midi.
Mme Chassin va remonter le point. Serait-il possible de changer la date, pour avoir moins chaud ? Réponse de Mme Chassin : Cet évènement va de pair avec les foulées achéroises.
- Equipements et éducateurs sportifs : il n'y aura plus qu'un créneau terrestre par classe pour toutes les classes du CP au CM2 et les CP, CE2 et CM2 auront un cycle natation en plus.
- La patinoire d'hiver : seules deux classes sur l'école ont pu y participer. Mme Chassin n'était pas au courant de cette limitation, elle se renseigne.
- Concours du sapin recyclé : très belle action, avec des places de cinéma pour tous les élèves à la clé. Mme Chassin regrette que peu d'écoles ont joué le jeu donc cela ne sera peut-être pas reconduit l'année prochaine. C'est en réflexion.
- A propos des effectifs provisionnels : le projet de fermeture est lié à un effectif prévisionnel de 292 élèves communiqué à la Toussaint alors que l'on est finalement 310. Mme Princivalle avait pourtant alerté que cet effectif prévisionnel ne paraissait pas possible. Ce projet de fermeture génère du stress et un problème d'organisation. L'équipe est en attente... Elle ne peut pas faire les répartitions, elle ne peut pas faire les commandes. Elle attend le 29 Juin. Les représentantes ont fait un courrier à la DSDEN et organisé une pétition. Elles ont reçu un courrier qui confirme qu'il faut attendre le 29 juin pour savoir si la 13^{ème} classe est supprimée ou maintenue. Mr Faure, notre DDEN confirme que la décision de fermeture n'est

pas définitive. Madame Chassin explique les difficultés rencontrées avec le service éducation en début d'année scolaire. Ce service vient d'être restructuré, avec une embauche de nouveaux personnels très expérimentés. Mme Weckmann, la nouvelle directrice de l'éducation a demandé à avoir la clé pour aller sur Onde pour avoir un partage de données plus juste et travailler plus sereinement. La ville en a une mais ne sait pas où.

- A propos de la cohérence de la carte scolaire : Mme Princivalle remercie Mme Chassin d'avoir accepté les trois dérogations des GS de Jouvot qui demandaient à rester à Jouvot. A la fin de la maternelle, les enfants sont sectorisés et certains élèves inscrits à la maternelle Louis Jouvot peuvent être orientés à Joliot ou à Freinet. C'est normal que les parents aient l'information et le choix mais s'ils préfèrent que leur enfant reste dans leur école, ce qui paraît normal, ils pourraient bénéficier d'une dérogation « automatique » comme pour le rapprochement de fratrie. Cela éviterait du stress aux familles et aux élèves de GS en attente de la commission des dérogations. Les 3 petites filles de GS concernées par cette attente n'ont pas été très sereines. Heureusement, elles sont soulagées car elles vont bien rester avec nous mais cela pourrait vraiment être évité l'an prochain.
- Le Coup de pouce et le Clas: Mme Princivalle insiste sur l'efficacité de ces dispositifs proposés par la commune. Il y a une véritable plus-value pour les élèves qui y participent. Mme Chassin confirme que le coup de pouce et le class seront maintenus.
- Les temps périscolaires : Face à de nombreuses questions des représentantes sur ces temps, Mme Princivalle propose de faire une réunion de bilan de fin d'année avec l'équipe périscolaire et les représentantes ou dès la prochaine rentrée (conseil périscolaire). Mme Chassin confirme que les référentes ne changent pas l'année prochaine. Les référentes du périscolaire peuvent venir au conseil d'école, si Mme Princivalle les y invite pour les présenter et/ou pour présenter une action commune menée sur le temps scolaire (ex : le poulailler, le vernissage, la soirée olympique). Pour évoquer que les temps périscolaires, il est nécessaire d'organiser une réunion dédiée. Le conseil d'école doit rester concentré sur les temps scolaires.
- Un Kit de rentrée : Mme Chassin présente cette nouvelle action financée par la commune. Plutôt que d'offrir un livre ou un dictionnaire, aux vues de l'inflation, pour accompagner les parents et valoriser les élèves dans le passage au CP, un kit de rentrée contenant trousse (toutes de la même couleur avec emplacement pour une étiquette) avec crayons, gomme, taille crayon avec réservoir, crayon de couleur, feutres, ardoises, Velléda...). Ce kit sera livré dans chaque classe aux nouveaux élèves de CP, le jour de la rentrée. Ils auront tous la même chose. L'équipe enseignante réfléchit à garder ces trousse en classe mais cela obligerait les parents à avoir du matériel à la maison...
- Les commandes : Ce n'est pas évident pour l'équipe tant que les classes ne sont pas fixées. Heureusement, Mme Weckmann a offert de la souplesse, avec une commande possible jusqu'au 7 Juillet. L'équipe la remercie pour sa compréhension et sa collaboration. Pour information, l'équipe a un budget de 35.5 euros par élève de maternelle et 34.8 euros par élève d'élémentaire. Ce budget permet d'acheter des cahiers, des manuels, des fichiers et du matériel pédagogique.

Mme Chassin présente les travaux à venir qui vont répondre à de nombreuses problématiques. Les sanitaires des filles et des garçons du préau élémentaire vont être entièrement refaits et offrir des conditions d'hygiène et de confort. Le sol du préau va également être refait. Les peintures du 1^{er} étage vont être refaites. Les conditions d'accueil et de travail seront plus agréables aux élèves et à tous les adultes intervenant dans l'école. Mme Princivalle et toute l'équipe sont évidemment ravies mais précisent qu'il faut absolument programmer une réfection des toilettes des élèves de maternelle. Mme Chassin note cette information.

Mme Drouet demande quand les brise-vues seront réparés. Mme Chassin ne comprend pas pourquoi ces réparations ne sont pas encore faites. Elle se renseigne. Mme Princivalle insiste pour que les brise-vues soient réparés en attendant car des parents, des collégiens, des adultes regardent au-travers des trous. Elle signale qu'une maman a même pris une photo... Ce n'est pas normal que cela puisse être possible. Une fenêtre est également cassée depuis plusieurs mois et cela n'est pas normal.

Mme Drouet demande si les travaux de sécurisation des alentours de l'école demandés lors du dernier conseil d'école étaient envisagés. Mme Chassin explique qu'il faut rédiger un courrier de demande à adresser à la mairie dans un premier temps.

6-Bilan des exercices du PPMS :

*Sécurité de l'école et de ses environs !

- Le Plan Vigipirate Renforcé : Informations mises en ligne sur le site Internet de l'école.

- Les portails sont sécurisés à chaque entrée et sortie des élèves. Les adultes non autorisés ne rentrent pas dans l'école. Chaque temps fort de l'école est organisé en veillant à la sécurité de tous. Les équipes sont vigilantes sur ce point. Cependant, l'école serait vraiment plus en sécurité avec des brises-vue réparés et un parvis sécurisé. Mme Princivalle demande à Mme Chassin pourquoi les bancs du parvis ne sont pas encore installés. Ils étaient prévus initialement à côté de chaque palox. Les jeux de ballon dangereux ont repris ainsi que les intrusions répétées pour récupérer le ballon. Comment est-il possible que certains parents laissent leurs enfants jouer au ballon sur le parvis de l'école alors que le ballon frappe de manière violente et répétée les portails, l'interphone, les grillages... Une fenêtre a été cassée l'an passé. Comment est-ce possible d'accepter que son enfant passe par-dessus le portail et entre par effraction dans l'école pour récupérer son ballon ? Ce point a été évoqué de nombreuses fois pendant les conseils d'école et rien ne change. Ces temps de ballon débutent à partir de 16h30 et installent un climat peu respectueux dans notre communauté éducative. Les enseignants et des parents ont peur de se prendre un ballon. Cela a failli percuter un bébé dans une poussette. C'est absolument anormal. Les bancs permettront-ils enfin de sécuriser ce parvis ? Encore une fois, il y a des terrains de jeux à proximité et le parvis de l'école n'a pas à être investi. Il appartient à l'école qui est un lieu d'apprentissage des enfants du quartier à respecter.

*PPMS : Intrusion = nous avons fait un exercice en novembre 2022, les parents ont été informés au préalable par une lettre de l'IEN. Tout s'est très bien passé mais encore une fois grâce à nos téléphones personnels... Un signal lumineux est vraiment indispensable.

*PPMS : mise à l'abri = La Mairie a bien remis à jour toutes nos malles en cas de confinement. Nous avons fait un exercice l'an passé. On est prêts grâce à nos téléphones portables personnels !

*PPMS : Incendie = Le dernier exercice Incendie a été réalisé en mai 2023; Les élèves ont été parfaits (évacuation des personnes en 2 min 10!) + le prochain exercice Incendie sera fait très prochainement (avant le 7 Juillet).

7-Bilan des évaluations de nos élèves de GS

Rappel : Les évaluations des élèves de GS sont passées en janvier et repassées en mai uniquement par les élèves fragiles. Ces derniers ont très bien réussi et sont prêts à entrer au CP. Mme Princivalle souligne tout le travail mené autour de ces élèves qui a porté ses fruits. Cela encourage l'équipe.

8-Accueil de nos futurs élèves de PS :

Mme Princivalle présente les différentes actions mises en place pour réussir son entrée en Petite Section :

- Une page dédiée a été publiée sur le site Internet de l'école qui explique les différentes étapes pour inscrire son enfant. Il s'y trouve un livret d'accueil en version numérique.

- Une invitation est remise lors de l'inscription au service éducation de la mairie.

- Chaque famille est reçue avec le futur élève par Mme Princivalle entre Mars et Juin. C'est un temps de rencontres et d'échanges. La directrice fait visiter l'école et remet le livret d'accueil en version papier.
- Une matinée "Portes ouvertes" est organisée le samedi 24 juin 2023 entre 9h30 et 11h pour rencontrer tous les autres élèves, les autres parents et les enseignantes. C'est un temps convivial pour jouer dans la cour, dans la classe, passer aux toilettes. Chaque enfant doit apporter son DOUDOU de l'école (qui l'attendra tout l'été dans la classe). Chaque élève se verra remettre un collier prénom qu'il devra rapporter le jour de la rentrée.
- Les parents sont invités à parler de l'école pendant les vacances d'été avec leur enfant, lui rappeler ce qu'il a vu lors de la visite de l'école, lors de la matinée « portes ouvertes, de son doudou qui l'attend dans sa classe, de sa future maîtresse, de ses futurs camarades.
- Le jour de la rentrée, les élèves de PS arriveront à 8h20 et sont invités à repartir à 11h30 pour leur éviter une première journée trop longue.

9-Accueil de nos futurs élèves de CP :

Mme Princivalle présente les différentes actions mises en place pour réussir son entrée en CP : il y a des ateliers de lecture des CP aux GS qui sont organisés depuis la rentrée de Novembre ; il y a eu des échanges de cartes de vœux ; il y a eu la fête de la galette ; il y a eu la fête des 100 jours et il va y avoir des rencontres sportives. Il y a une page dédiée sur le site Internet dans laquelle il est possible de consulter/télécharger un livret d'accueil. Une matinée « portes ouvertes » est également organisée pour les futurs élèves de CP provenant des autres écoles maternelles. Elle aura lieu le samedi 1er juillet 2023 entre 9h30 et 11h. L'entrée se fera au portail du Parc Louis Juvet. Une matinée pour visiter l'école et rencontrer la directrice et les enseignants de CP. Les élèves pourront présenter leur carnet de suivi des apprentissages à leur future maîtresse. Il y aura la fameuse haie d'honneur, le dernier jour de l'école. Le jour de la rentrée, les élèves de CP sont accueillis à partir de 8h50 pour permettre une reprise plus calme et plus individualisée. Attention, la rentrée se fera par le portail du parc Louis Juvet. Les parents pourront accompagner leur enfant dans leur classe exceptionnellement.

10- Le passage au collège de nos élèves de CM2 :

Mme Princivalle présente les différentes actions mises en place pour réussir son entrée au Collège : Il y a eu une participation au forum des métiers du Collège Camille Du Gast. Il y a une correspondance avec les élèves de 6^{ème} ayant pris allemand en LV1. Il y a eu une visite du collège avec la collaboration d'un professeur d'allemand et d'un professeur d'EPS. Il y a eu une correspondance avec les anciens élèves de l'école. Il y a eu le fameux goûter des anciens et la traditionnelle haie d'honneur, le dernier jour de l'école.

Mme Hamel, Mme Hofmann et Mme Princivalle accompagnent les familles pour les guider dans les démarches d'inscription et communiquent toutes les informations concernant le futur collège.

Mme Princivalle rappelle que les enseignantes rencontrent régulièrement les professeurs du Collège. Elles ont déjà participé à une commission de liaison pour assurer un suivi pertinent et une cohérence pédagogique pour chacun de leurs élèves.

Mme Princivalle présente le livre de liaison CM2/6ème qui va être offert à chaque élève par l'éducation nationale dans le cadre de l'opération « un livre pour les vacances ». Tous les élèves de CM2 vont travailler sur ce livre avant de partir en vacances avec leur maîtresse. Ils vont pouvoir lire ce livre pendant les vacances d'été et ils feront un travail dessus avec leur professeur de collège, à la rentrée.

11- La rentrée de l'année scolaire 2023/2024

- C'est une équipe pédagogique stable (enfin) qui va intervenir pendant l'année scolaire 2023/2024 car il y a un seul départ, Mme Droussent et donc une seule arrivée, Mme Cravello. M.Maurel nous quitte également. Mme Princivalle reste directrice déchargée à 100%.

- Pour le moment, il y a 310 élèves inscrits à répartir entre 12 ou 13 classes. Nous saurons le 29 Juin 2023 si la 13^{ème} classe est maintenue. Nous ne manquerons pas de communiquer cette information.
- Si nous disposons de 12 classes, cela fera 23,13 élèves par classe et si on est 13 classes, cela fera 25,8 élèves par classe.
- Avec 12 classes : Voici la structure qui sera adoptée. Il n'y aura qu'une seule classe de PS/MS qui sera gérée par Mme Sartin et il y aura une classe de GS/CP qui sera gérée par Mme Merrien. L'équipe s'organisera pour rassurer les parents des élèves concernés par des classes à double-niveau. Toute l'équipe sera mobilisée également autour de Mme Merrien pour permettre aux élèves de GS de vivre leur dernière année de maternelle et aux élèves de CP de devenir de véritable élève d'élémentaire. La 3^{ème} ATSEM doit être maintenue pour permettre ce dispositif. Mme Chassin se renseigne auprès de M. Portheault pour gérer cette demande. L'équipe espère que la complexité de gérer cette classe sera prise en considération. L'organisation en termes d'espace est en réflexion côté équipe enseignante. Seules 3 classes auraient un simple niveau.

EM	1	PS	26			Mme Chaudesaigues et Mme ?	26
EM	2	PS	8	MS	17	Mme Sartin	25
EM	3	MS	8	GS	18	Mme Krim	26
EM	3 *			GS	11	Mme Merrien	11
	3+						88
EE	1*	CP	12			Mme Merrien	12
EE	2	CP	26			Mme Moriamez T2	26
EE	3	CP	14	CE1	10	Mme Bovinelli T1	24
EE	4	CE1	22	CE2	5	Mme Le Joly	27
EE	5	CE1	21	CE2	5	Mme Hamel T2	26
EE	6	CE2	15	CM1	12	Mr Etienne T2	27
EE	7	CE2	15	CM1	11	Mme Fischer T1	26
EE	8	CM1	13	CM2	13	Mme Hofmann	26
EE	9	CM2	28			Mme Cravello T2	28
	9-						222
	12						310

- Avec 13 classes, voici la structure qui sera adoptée :

PS	17	MS	5			Mme Chaudesaigues et Mme ?	22
PS	17	MS	5			Mme Sartin	22
MS	15	GS	7			?	22
GS	22					Mme Krim	22
							88
CP	26					Mme Merrien	26
CP	26					Mme Moriamez T2	26
CE1	24					Mme Bovinelli T1	24
CE1	14	CE2	7			Mme Le Joly	21
CE1	15	CE2	7			Mme Hamel T2	22
CE2	26					Mr Etienne T2	26
CM1	26					Mme Fischer T1	26
CM1	10	CM2	14			Mme Hofmann	24
CM2	27					Mme Cravello T2	27
	194		28				222
							310

- Les listes de fournitures seront mises en ligne sur notre site Internet et affichées, le dernier jour de l'école, donc le 7 Juillet 2023 ! Cette année, il sera demandé à chaque famille, une ramette de

papiers A4. L'équipe veillera, comme chaque année, à demander l'essentiel en limitant les coûts et en invitant au recyclage et à des achats respectueux de l'environnement.

- Les listes des classes seront mises en ligne sur notre site Internet et affichées le vendredi 1^{er} septembre 2023, à partir de 16h30. L'équipe veillera, comme chaque année, à une répartition respectueuse de chacun de ses élèves.

- La rentrée scolaire est le lundi 4 septembre 2023 :
 - *à 8h20 : ouverture du portail de la Rue des Champs pour tous les élèves du CE1 au CM2 et accueil par leur enseignant dans la cour de récréation jusqu'à 8h40 ; Rappel, tous les élèves non-inscrits à la cantine sortiront à 11h30 par le portail Élémentaire côté Parc Louis Jouvét !**
 - *à 8h30 : ouverture du portail Maternelle côté Parc Louis Jouvét pour les élèves de PS et de GS et accueil par leur enseignant dans leur classe jusqu'à 8h50 ; Rappel, tous les parents devront récupérer leur enfant non-inscrit à la cantine dans leur classe respective à 11h30 !**
 - *à 8h50 : ouverture du portail Élémentaire côté Parc Louis Jouvét pour les élèves de CP et accueil par leur enseignant dans leur classe jusqu'à 9h10 ; Rappel, tous les élèves non-inscrits à la cantine sortiront à 11h30 par le portail Élémentaire côté Parc Louis Jouvét !**

 - *à 13h20 : ouverture du portail Maternelle côté Parc Louis pour les élèves de MS (et les élèves de GS non-inscrits à la cantine) ;**

- RAPPEL :
 - *Il est indispensable de bien respecter les horaires.
 - *Les élèves devront arriver avec leurs fournitures scolaires.
 - *À 13h20 : ouverture du portail Élémentaire côté Parc Louis Jouvét pour tous les élèves non-inscrits à la cantine du CP au CM2. *Rappel, tous les élèves de CM sortent à 16h30 par le portail de la Rue des Champs et tous les autres élèves sortent par le portail Élémentaire côté Parc Louis Jouvét.*
 - *Les parents dont les élèves ont besoin d'un PAI doivent prendre contact avec Mme Princivalle (messagerie de l'école)

12-Bilan de cette année scolaire :

Mme Princivalle tient à remercier tous les acteurs de cette belle année scolaire qui se termine.

Mme Princivalle tient à féliciter tous les enseignants qui ont mené un travail sérieux, enthousiaste et bienveillant tout au long de l'année auprès de leurs élèves.

L'équipe tient à remercier tous les parents-partenaires qui ont été respectueux des règles de l'école et des personnes ; tous les parents-bénévoles qui se sont investis pour permettre d'organiser des sorties, des ateliers, des temps forts ; tous les parents bienveillants qui ont su faire preuve de compréhension et de collaboration. Un immense merci également aux représentantes qui font du lien et qui favorise un certain apaisement dans notre communauté éducative.

L'équipe tient évidemment à féliciter tous leurs élèves qui étonnent tous les jours par leur progrès et leur dynamisme. Chaque élève a grandi et a appris à son rythme. Chaque élève a fait de son mieux tous les jours et c'est très bien.

Mme Princivalle tient tout de même à rappeler qu'il est indispensable que tous les parents respectent le règlement de l'école et les notes de rentrée publiées tout au long de l'année. Il persiste de nombreux départs en vacances anticipées, des retards réguliers, des demandes impatientes de documents administratifs au portail de l'école, des demandes impatientes de rendez-vous improvisés,

des parents venant chercher leurs enfants sur des temps scolaires... Ces règles sont indispensables pour assurer la sécurité et des conditions d'apprentissages favorables à nos élèves. Ce sont des règles pour faciliter la gestion de l'école et respecter le travail de toutes les équipes. Mme Princivalle rappelle, notamment, que la procédure de radiation a bien été expliquée dans la dernière note de rentrée. C'est une procédure complexe qui ne peut s'improviser. Les parents doivent la respecter.

Mme Princivalle tient à remercier les enseignantes des classes de maternelle qui ont assuré la gestion de leur compte Klassly tout au long de l'année permettant ainsi une excellente communication avec les parents de leurs élèves. Les enseignantes remercient les parents qui ont fait preuve de compréhension et de collaboration.

L'équipe enseignante remercie les représentants pour la gestion de leurs groupes Whatsapp car cela facilite vraiment la communication de l'école. Les représentantes rappellent régulièrement aux parents que ces groupes ont été constitués uniquement pour communiquer des informations et ne peuvent pas être des espaces d'échanges personnels. Les parents qui ne respectent pas ces règles se verront supprimés du groupe. Les représentantes pensent à une nouvelle organisation pour la rentrée.

Mme Princivalle rappelle que le principal outil de communication de l'école est sa messagerie : 0780770n@ac-versailles.fr + Le téléphone de l'école 01.39.11.01.69 pour des informations URGENTES concernant uniquement le temps scolaire.

Mme Princivalle tient à remercier tous les participants présents à ce dernier conseil d'école de l'année scolaire 2022-2023.

Secrétaires du Conseil : Mme PRINCIVALLE et Mme FISCHER

Signature de la présidente du Conseil : Mme Princivalle